

mero sueldo Precios de suscripción
 EN CORDOBA Y SU PRO-
 VINCIA
 Un mes 2 pesetas
 Un trimestre 6

Director-Gerente: Ramiro Rosas



Diario de información
 Dos ediciones
 PROPRIETARIA: Editorial Cordobesa, S. A.
 Oficinas y Talleres: Gran Capitán (chalet Armenta). Teléfono 52
 Núm. 1.121

Córdoba. Año IV. MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 1923 Edición de la mañana

Informaciones de anoche

CRÓNICAS BARCELONESAS

La sed de los campos

El hombre de la ciudad fué siempre poco amigo de los campos; si acaso, es amigo de la montaña. Pero de las planicies rotas en mil surcos, no; tal vez porque la monotonía del surco que en la lejanía se pierde, le recuerda otra monotonía: la de su vida en la oficina, en el taller, en la fábrica, vida productora, pero siempre igual, con el mismo ritmo, con el mismo rendimiento. El campo no tiene el encanto de la montaña, aunque tenga augustez de lo inmenso, de lo inacabable. La montaña es brava; el campo es dócil; la montaña es abrupta; el campo es fácilmente conquistable. Y la Humanidad gusta de vencer dificultades, de salvar obstáculos, de descubrir lo que pueda haber detrás de unas rocas, de unos juncos, de un bosque de pinos. El campo se muestra tal como es, y de una sola ojeada se le abarca, se le domina en toda su intensidad. Y esto no interesa a los hombres de la ciudad, hechos a la lucha por la vida, hasta llegar a conquistar un puesto en la oficina, en la fábrica, en el taller. Pero he aquí que desde hace unos días, el hombre de la ciudad se preocupa de las noticias que llegan de las aldeas comarcanas. La noticia es breve, pero desconsoladora: «Si no llueve pronto, los campos, que padecen sed, un día se demerádemasiado prolongada, no podrán fructificar.» Y se habla de esto en las tertulias, en los cafés, en los paseos, en los teatros. Y el hombre de la ciudad, que nunca miró al campo con amor, clava todas las miradas sus ojos en la esfera del barómetro. Y se desespera porque la endiablada aguja no se mueve hacia el sector donde un letrado grita: ¡Humedad!

Los campos tienen sed; pero no llueven. Si la sequía perdura, la cosecha está perdida. Y esto es lo que trae alarmado al hombre de la ciudad, casi en tanto grado como al campesino, como al epégrafo. La vida está ya demasiado dura para poder sobrevivir; si la sequía persiste, la pérdida de la cosecha implicará una carestía mayor. Contra esta amenaza es contra la que se rebelan, en la ciudad y en el campo. Y los unos imponen agua con fervor y los otros gruñen enfadados al observar el quietismo del barómetro. Y un día y otro, en la ciudad y en el campo, se mira hacia arriba, a observar si el azul infinito se machuca de pardas nubes, que, abriendo sus senos providenciales, sacien amorosas la sed de los campos. Pero el azul continúa impoluto; si acaso algunas nubes blancas como la esperanza, lo rasga a trechos; pero aquellas nubes que el sol irisa y el viento deshace, no traen al agua que se pide. La desesperación de los hombres de la ciudad hace coro a la desesperación de los hombres del campo. Si la sequía persiste, no fructificarán las semillas. Queriendo los campesinos y los hombres de la ciudad, los campos no padecerán sed. Porque impondrían a sus diputados y senadores que obligasen a los Gobiernos a preocuparse de los campos; y a construir, en el más breve plazo posible, aquella completa y famosa red de canales y riegos que el consejero Corral de Arellano propuso a la majestad del tercero de los Felipea. José Gómara. Barcelona 25 de febrero de 1923.

Gobierno civil

Subastas de arbitrios
 El Ayuntamiento de Bujalance anuncia subasta para el arriendo del arbitrio establecido sobre pesas y medidas. También anuncia subasta el Ayuntamiento de Montemayor para el arriendo del Matadero público.
 Nombramiento
 Ha sido elegido por el Ayuntamiento de Hornachuelo alcalde de dicha villa don Francisco Muñoz de la Gata.
 Permiso
 Han solicitado catorce días de permiso los guardias de Seguridad de la plantilla de esta capital José Chicharro Godino y José Lorente Garcés.
 Delegación
 El gobernador civil, señor Rodríguez Guerra, ha delegado en el vicepresidente de la Comisión provincial, don Pablo Murillo Torrico, para que presida la subasta que el día 3 de marzo próximo ha de celebrarse para contratar las obras de reparación del ramal de carretera de Aguilera a su estación.
 Autorización
 El vecino de Lucena don Miguel Álvarez de Sotomayor ha sido autorizado para colocar preparados de estricnina, para la extinción de animales dañinos, en su finca «Navas de Mingo Rubio».

POR LOS PUEBLOS

Por atentado
 En Lucena cuestionó don Francisco López y Ruiz de Castrovecio con el guardia municipal nocturno Antonio Vergara Jiménez, amenazando aquél a dicho guardia con un revólver.
 Ambos sostuvieron lucha, logrando Vergara arrebatarse el arma a su adversario. El referido guardia resultó levemente herido en la mano derecha.
 El señor López fué puesto a disposición de aquel juzgado.

Crónica financiera de Madrid

El ministro de Hacienda ha declarado su decisión de ajustar los gastos públicos a la capacidad contributiva de la nación, inspirándose en un criterio de equidad, economía y productividad; es decir, reducción y eficacia justas, que son también las peticiones formuladas en el ya famoso escrito de los agricultores. Las orientaciones oficiales y los anhelos extrajudicialmente expresados comienzan a responder al clamor popular, no en la apreciación de remediar la orgía del presupuesto, que esto es ya manido tópico, sino en la decisión de afrontar resuelta e inmediatamente la solución del problema. El ambiente de esperanza en tal labor de saneamiento ha hecho que el aspecto de la Bolsa haya sido absoluta y relativamente favorable. En la Deuda reguladora se ha señalado un movimiento de alza, que si no ha sido seguido por todos los valores del Estado, ello se debe al poco volumen de los negocios. La ganancia del Interior ha sido en total de 70,85 a 71,30, si bien el viernes se hizo a 71,15. El Exterior conserva la mejora precedente, y el Amortizable 4 por 100 ha avanzado un entero, cerrando a 92. Los amortizables 5 por 100 por corte de cupón han descendido de 97,90 el viernes, y 97,25 el 1917, a 95,60 ambos. Los certificados de Marruecos ganan un entero, quedando a 77,60. Las cédulas hipotecarias no alteran sensiblemente sus cotizaciones. Entre los títulos municipales, los de 1914 y 1918, avanzan de 35 a 36,50. El Banco de España bajó nuevamente de 589 a 587 y reaccionó a 588. El Hipotecario ganó de 237 a 238, para volver al tipo precedente, y el Río de la Plata gana dos enteros, pasando a 226. En el grupo de valores industriales el alza es general, mejorando los Tabacos, de 246 a 248; los Explosivos, de 318 a 323, cerrando a 320; las Azucareras de 73 a 79,50, y las Felgueras de 56,50 a 57,25. Poco movimiento se ha observado en el correo de Ferrocarriles, y no obstante las crecientes esperanzas de que al fin ha de resolver el Gobierno el ya famoso pleito de los transportes, y el cálculo de 23 millones en que se cifran las ganancias de la compañía M. Z. A., haciendo posible un dividendo de 25 pesetas por acción, han determinado un alza de los valores ferroviarios, cotizándose a 350 Norfes y los Altivos a 349,50, que en la semana pasada cerraron a 245,50 y 346,50, respectivamente. El Metro ha perdido un entero, cotizándose a 206, y los Tranvías han ganado de 92 a 94,50, quedando a 94. Menos negocio se observó en las obligaciones, que en general no experimentaron variaciones notables en la cotización. La situación internacional sigue siendo estacionaria. Los mercados han logrado una reacción de importancia, cotizándose a 6'03, a costa de lanzar el Banco del Imperio 100 millones de marcos oro de sus reservas en moneda extranjera. Los franceses y los belgas continúan pesados, sin que se traduzca en ventaja para ellos la ocupación del Ruhr. Sin embargo, en la última sesión llegaron hasta 39'35 los franceses y 34'80 los belgas. Los dólares, sin grandes variaciones, se cotizan a 6'38, y las libras a 30'80. Las libras siguen aún más rápidamente que otras semanas su progresión hacia el tipo del oro, y avanzan de 30'09 a 30'20. A. Pérez Camarero. Madrid, 24 de febrero de 1923.

Los magnos problemas de las subsistencias y de la vivienda

Señor gobernador civil... Para ayer lunes estaba fijada la nueva tarifa de precios de la chacina. Por distintos conductos llegan a nosotros lamentaciones, de que la baja que se anunció no aparece por ninguna parte. Tampoco abundan las existencias y de otras se hace un bonito truco o escamoteo como el siguiente: —Tocine fresco, Juanito—dice una moza. —Fresco, no tengo, señor si lo quiere,—arguye el tendero. Y ya está hecho el truco que decimos más arriba.

Los títulos municipales

Hablemos de la carne. Pues, que la carne ha subido de precio en el día de hoy influyendo en ello a no dudar la falta de pescado, por tratarse que este artículo es el regulador en el mercado. Los huevos, la leche, el carbón y otros artículos tan de primera necesidad, hay que conseguir por todos los medios su baja, antes que la chacina, ¡hay tantos enfermos a que cuidar!

El cuento de hoy

LA ETERNA LEY

Por Valentin Tordesillas.

Trabajaba mecánicamente: de pié ante la máquina cortadora introducía en ella las láminas de acero, que la cuchilla iba desgandando como si fuesen débiles hojas de papel. Según trabajaba, en él vivía doloroso el recuerdo de su desgracia. Las palabras del médico, desesperanzadas y terribles, le atenazaban al cerebro. En vano su imaginación se torturaba queriendo hallar solución a la desgracia; indolentemente buscaba un medio de salir de aquella situación. Si su hijo se moría, y él estaba condenado a presencia aquello sin poder remediar en nada su agonía lenta. No; no podía ser; era demasiado absurdo, demasiado monstruoso para que así sucediese... Y, sin embargo, la triste realidad lo mandaba así; él seguía paso a paso los progresos de la enfermedad de su hijo sin poder materialmente oponerse a su hijo su hijo, una solución: enviaría a un pueblo de la sierra o a una ciudad de las montañas para contrarrestar la dolencia; mas para ello era preciso dinero, bastante dinero, del que no disponía ni llegaría a disponer. Consideraba lo estéril de su vida de privaciones y de trabajo. Treinta años trabajando en aquella fábrica de construcciones metálicas, donde había visto pasar las mejores horas de su vida y su juventud; treinta años trabajando para el lucro de otros, a cambio de un salario que le daba apenas para mal vivir; y ahora, cuando después de una existencia de sacrificios era tiempo de recoger el fruto a que su trabajo le hacía acreedor, las garras de la desgracia se emparaban a él, pretendiendo arrebatárselo a su hijo su hijo, el único tesoro que poseía y por quien sobreviviera caído y resignadamente su cruz de esclavo... Y sentía odio y rabia contra aquella desigualdad de vivir. ¿De qué le servían tantos sus trabajos y todas sus penalidades? ¿Qué abonaba en su favor aquella existencia consumida trabajando? Nada, absolutamente nada... El mundo, olvidado siempre, pagaría con la miseria y la indiferencia, el sacrificio de toda una vida. La so-

En la Casa de todos

Suspensión del festival benéfico
 El alcalde, don Patricio López y González de Canales, ha recibido un telegrama del empresario del Gran Teatro, don Joaquín Guerrero, que se halla en Granada, en el que le ruega trasladar a la comisión organizadora del festival benéfico a favor de los excautivos cordobeses el deseo de que se aplazase dicho festival hasta la próxima semana y se pone incondicionalmente en favor de la idea para el mejor resultado de tan noble fin. En consecuencia, queda aplazado el festival hasta la semana entrante, a cuyo efecto se hará público con la antelación necesaria.

Recaudación y pagos

El día 26 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero 1.132,56 pesetas; por el de arbitrio sobre carnes, 2.399,48; por varios arbitrios municipales, 822,75; por inquilinato, 10,08; por cédulas personales, 1.527,83; por bebidas, 1.045, y del Ayuntamiento de Villaviciosa a cuenta del contingente carcelario en ejercicio, 1.067,98.—Total, 8.066,66 pesetas.

Las cédulas personales

Acordado por el Ayuntamiento en sesión pública celebrada el día 26 de los corrientes prorrogar hasta el 15 de marzo próximo el plazo para que los contribuyentes por cédulas personales puedan obtener las del presente ejercicio en el período voluntario, se hace público para general conocimiento, advirtiéndose que no se concederá nueva prórroga.

Fomento

Mañana a las cinco de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Fomento, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Gavilán Bravo, para tratar de asuntos de trámite y concesión de licencias para realizar obras y reformas de fachadas.

Arbitrios

Mañana a las once y media de la misma, se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Arbitrios, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Blanco Cantarera, para tratar de diversos asuntos relacionados con el cobro de diferentes arbitrios municipales y estudiar las reclamaciones presentadas contra el pago de algunos de ellos.

Tribunales

Juicio por jurados
 En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Hinojosa del Duque, por el delito de homicidio, contra Argimiro Cano Palomo. Actuará de querrelante el letrado señor Molina Albendín, y defenderá al procesado el letrado señor Velasco.

Juicios orales

En la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa seguida en el juzgado de Baena, por disparo, contra José Rabadán Valverde. La defensa está encomendada al abogado señor Velasco. También en la misma sección se celebrará la vista de la causa seguida en el juzgado de Baena, por amenazas, contra Francisco Buisalca y otro. La defensa estará a cargo del abogado señor Casanova.

Mejoras urbanas

El ensanche de la calle de Sevilla

Desde hace varios días, es objeto de la pública atención unas obras que se efectúan en una casa enclavada en la calle de Sevilla esquina a la de Gondomar, y que por su importancia y resultados probables, su realización había despertado extraordinario interés. El tránsito enorme de las calles antes dichas, la personalidad acreditada y conocida de los dueños de la casa, el interés del vecindario en las resoluciones y acuerdos del municipio, la discusión misma de los concejales al otorgar el permiso correspondiente para la realización de las obras, todo ello había sido acañado para esperar, armas al hombro, los resultados futuros de la empresa.

La comisión de Fomento

La comisión de Fomento, previa informe técnico del titular de la corporación, había accedido en principio a la realización de parte de la obra en proyecto y propiamente a la corporación la libertad de conceder un amplio voto de confianza a la alcaldía para que esta de mutuo acuerdo con los dueños, gestionase el ensanche definitivo de ese trozo de calle, cuyo resultado favorable sería la obtención de una mejora de extraordinaria importancia para la ciudad. El cabildo municipal concedió la gracia a su presidente, y éste comenzó las gestiones preliminares, cuyo resultado definitivo dio a conocer en la sesión pública celebrada ayer por el Ayuntamiento, las cuales no han podido ser ni más breves ni más lisonjeras.

La calle de Sevilla quedará urbanizada

La calle de Sevilla quedará urbanizada en su primer tramo, es decir en la parte que afecta a la de Gondomar, y con ello va ganando bastante el ornato de esta parte integrante de la ciudad, centro capital y punto de convergencia de la vitalidad de la población. No es nuestro propósito, en primer término porque no entendemos de ello, ya que no somos técnicos en la materia, analizar el coste de esa expropiación y consecuentes con ello damos por bueno el justiprecio fijado por los técnicos de ambas partes; no sabemos, ni queremos saberlo, si las diez

LOCALES MILITARES

Pago de donativos
 En este Gobierno se ha abierto el pago, de once a doce de la mañana, de los donativos hechos por los españoles residentes en Cuba para los individuos de esta categoría heridos en la campaña de África. Los de los pueblos de la provincia podrán hacerlos efectivos en los puestos de la jurisdicción civil, excepto los de Lucena y Montoro, que cobrarán en las Comandancias militares respectivas.

En comisión

Ha marchado a distintos puntos, en comisión de compra de ganado, el capitán del Depósito de Recría y Doma, don Bernabé Rico Cortés.

De viaje

Marchó a Sevilla el veterinario segundo don Venancio Rodado, y a Ceuta el teniente de infantería don Juan Galdó.

A revisar paradas

Ha marchado a varios puntos de la provincia, para revisar paradas, el capitán de caballería don Diego de las Morenas.

Sección de primera enseñanza

A informe de esta Sección Administrativa una instancia presentada por la maestra de Villa del Río doña Salvadora Hernández Sagui, solicitando se le acrediten ciertos derechos en el escalafón.

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar de una de las escuelas de Montilla don Ángel Márquez Márquez.

Desde Baena

Vista de un prisionero.—Después de varios días de espera, ha llegado el soldado del regimiento infantería Mellillo núm. 59, Blas Muñoz Cane, prisionero de Abd-el-Krim durante diez y ocho meses. Desde la estación de Luque fué conducido en el automóvil con la presidenta de la Cruz Roja doña Ascensión Santaella de Prado. Las autoridades, acompañadas de un numeroso público, lo recibieron a su llegada y fué conducido al Ayuntamiento, en donde fué obsecuado, juntamente con su familia. Nuestro dignísimo alcalde don José Alarcón, lamentóse de lo frugal del lunch, porque no sabiendo fijo el día de su llegada hubo de ser preparado de momento. Nos apresuramos a hacerle mil preguntas, que satisfizo el cautivo con todo lujo de detalles. Fué prisionero en Ben-Tiel, y dice que no se dio cuenta, pues por haber bebido gasolina se desmayó y cuando volvió en sí tenía dos heridas, una en la cara y otra en la cabeza. Sería ocioso repetir el trato que le han dado, pues ya sabemos que ha sido cruel. Enviámosle a nuestro paísano nuestra enhorabuena por su arribo al hogar y esperamos que el pueblo premie a este buen soldado sus sufrimientos por la patria. Un consueño.—Anoche en el Casino de la Liga, asistimos al concierto que dió el mago de la guitarra que se llama Manolo Rodríguez, acompañado de la célebre cantadora de flamenco Antonia García (La Minerva). Esta simpática pareja, de regreso de Inglaterra, ha querido una vez más deleitarnos con su arte, y desde aquí marcharon a Madrid, donde están contratados para impresionar discursos. Después de la sesión de flamenco, cogió Manolo su guitarra de concierto, magnífica, y apuntó entre otras selectas composiciones: «Danzas Españolas», de Gramados, y «Coplión Árabe», de Terraga, con un gusto exquisito. Manolo, sigue así, y Segovia y Llovet no se avergonzarán de juntarle colega.—Corresponsal.

El número 1.123 de esta Revista semanal publica noables artículos e informaciones de Sitó, Riera Coello, Alvarez Mendiluce, García Arata, Laborda, Artemio Ferrario, Ferran Bahells, Alfredo Casanova, Amos Mendiluce, Pérez Camarero, Manuel Melán, Antón Andrade, Felipe de las Heras, J. Portal Fradejas y Ventura Boceril. Acompaña a esta edición de «El Financiero» el magnífico Suplemento dedicado a las proyectadas obras de ampliación del puerto de Baena, aprobadas ya y construyéndose en parte, dedicándole 48 páginas con numerosas fotografías e información nutrida y variada, que hace muy interesante este Suplemento. Con este del puerto de Valencia y los de Bateares y Santa Cruz de Tenerife son ya tres los Suplementos que lleva publicados en el presente año «El Financiero», todos ellos gratis para sus suscriptores, y en preparación para un extraordinario de más de 200 páginas, dedicado al primer Congreso Nacional del Comercio español de Ultramar, que publicará en el próximo mes de mayo.

Informacion telefónica

La Acción, insiste en su informacion sobre la abdicacion del Rey, sosteniendo que se ajusta a la verdad

Parte oficial de la guerra.—El conflicto de los tahoneros está en vias de solución.—El Gobierno aprieta los resortes electorales.—El extraño suceso de Pozuelo sigue envuelto en el misterio; parece confirmarse la existencia de un crimen.—Sánchez Mejías, mejora.—Un telegrama del "Gallo"; remitan fondos.—Los atentados en Barcelona; asesinato del alcalde de Mas de Barberana.—Se afirma que los coroneles Coello y Montesinos han solicitado el pase a la reserva.—Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 28 de febrero de 1931 a las 21:00 hs.

Parte oficial de la noche

El general encargado del despacho de la alta comisaría en Marruecos participa al ministro de la Guerra lo siguiente: Zona oriental.—Las baterías de la posición de Ben Tib hicieron fuego sobre un grupo de rebeldes que atacó el poblado de Afso, siendo pasados en dispersión. También fueron rechazados varios cableños que realizaron agresiones contra moros amigos en las proximidades de Ergado. Fuerzas de Cardini realizaron un paso militar hasta las orillas del río Lucus, regresando sin novedad. Según comunicó un capitán de artillería destacado en Drius, un grupo de malhechores atacó varias casas del poblado de Abada. Los habitantes del poblado se defendieron, pero fueron sorprendidos por no tener montada la guardia. Los malhechores hirieron a dos indígenas amigos y maltrataron a dos mujeres, entrando a saqueo y llevándose bastantes cabezas de ganado. En la madrugada del 16, según participa el jefe de la posición antes mencionada, un grupo numeroso de cableños realizó una agresión contra nuestras tropas cuando efectuaban el servicio de aguada, matando dos caballos y un mulo. La aviación efectuó vuelos arrojando bombas en el Zoco de M'Taiza, especialmente sobre los aduanas de Azilaf y sus alrededores. Los aviadores hicieron observaciones, recorriendo la zona hasta el Kert, sin observar nada anormal. En la zona occidental, sin novedad.

Romanones insiste

Aunque el magistrado del Supremo señor Ruiz Trillo, mantiene su rotunda negativa a aceptar el cargo de juez especial para investigar las responsabilidades en el orden administrativo, el conde de Romanones insiste reiteradamente cerca de dicho señor, tratando de convencerle para que acepte el cargo.

Firma de Hacienda

Decreto concediendo un crédito de 77 mil pesetas para obras de reparación del cañonero "Núñez de Balboa". Otro de un millón novecientas cincuenta mil pesetas para atenciones de Guerra. Admitido la dimisión del representante del Estado en la Compañía Arrendataria de Tabacos y director del timbre, don Carlos R. Soler. Nombrando para sustituirlo a don Ulpiano Diaz, que desempeñaba el cargo de interventor general de Hacienda.

Sánchez Mejías, mejora

Un nuevo cablegrama de nuestro servicio especial, recibido de Lima, confirma la noticia de la cogida del diestro sevillano Sánchez Mejías en la corrida en que se celebró su beneficio en aquella plaza. Aunque la cogida causó al valiente diestro grandes destrozos en la ingle, siendo calificada de grave, el estado de Sánchez Mejías es muy favorable, satisfactorio, habiendo mejorado algo en las últimas veinticuatro horas.

Un incendio en Carabanchel

Ayer se produjo un violento incendio en el local donde tiene su alojamiento la escuadra de Seguridad de Carabanchel. El fuego comenzó en una de las cuerdas alcanzando pronto grandes proporciones. A última hora de la tarde quedó consumado el incendio, que causó grandes daños en el edificio y otras pérdidas de consideración.

El ferrocarril directo Madrid-Valencia

La mesa que presidió el mitin celebrado el domingo último para propaganda del proyecto del ferrocarril directo Madrid-Valencia, ha visitado al ministro de Hacienda, don Pedro Gasset, interesándole en la realización del proyecto.

Gasset y el ferrocarril Madrid-Valencia

El ministro de Fomento ha manifestado a los periodistas que le han preguntado por su opinión acerca del ferrocarril de Madrid a Valencia, que dicho proyecto es para pensado muy despacio. En mi dicho no encontrará inconveniente alguno para su realización, sino que por el contrario, desearía que pudiera llevarse a efecto.

EL METRO hace gran venta, porque en España no hay quien mejore sus precios.

GRAN TEATRO

Espectáculo preferido por el público, selecto Gran función para hoy 28 de febrero de 1931. Miércoles de moda. Por la tarde a las seis, Gran sección de cine selecto. Estreno del episodio 4.º titulado "La Intensa y proyectión del episodio 3.º, de la monumental y extraordinaria serie en un prólogo de 12 episodios titulada La huertanita, interpretada por la eminente actriz rusa Sandra Milovano, el graciosísimo Biscotin y demás intérpretes de "Las dos niñas de Rusia". Estreno de la graciosísima comedia en dos actos Nelly, la terrible Cow-Boy.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones. A las nueve y punto de la noche.—El mismo programa de películas.

SALON RAMIREZ

Función para hoy miércoles 28 febrero 1931 a las seis en punto de la tarde.—Gran Sección de cine selecto. Estreno del episodio 5.º de la monumental serie italiana en ocho, El puente de los Suspiros, y exhibición del 4.º. Por la noche a las nueve en punto.—Exhibición de los episodios 4.º y 5.º de la archiconocida serie "El puente de los Suspiros".—Éxito de la notable cancionista de aires regionales Mary Dominguez.—Gran éxito de la notable bailarina Manolita González.—Éxito grandioso de los notables artistas enciclopedistas tan aplaudidos de este público los Luxemins. Todas las noches variación de programa.—Para más detalles véanse las pizarras del salón.

El arquitecto restaurador de la Alhambra

Interrogado por los periodistas el Director general de Bellas Artes, acerca de la dimisión del arquitecto restaurador de la Alhambra de Granada, señor Centoya, manifestó que la actuación del citado arquitecto era intolérable por su pasividad y apatía, que dieron lugar recientemente a protestas de los granadinos.

Dicho arquitecto ha dejado pasar el tiempo sin decidirse a ejecutar las indispensables obras de restauración en la Alhambra y las no menos precisas del alcázar de Carlos V, que también tiene a su cargo.

Con este motivo se le enviaron por esta Dirección cartas y telegramas a los que ni siquiera contestó el señor Centoya.

Siendo aquellas obras una aspiración de la ciudad de Granada, la prensa de aquella localidad ha censurado justamente la actuación del arquitecto a quien el Estado tenía encomendadas las restauraciones.

Realmente era intolérable que siguieran paralizadas dichas obras y que el citado arquitecto no hiciera nada a pesar de las reiteradas indicaciones que se le habían hecho.

En cambio restauró, sin autorización, unas puertas y realizó otras obras en una verja artística, con general disgusto.

Otras obras que se le tenían encomendadas continuaban entra tanto en el mayor abandono, siendo verdaderamente censurable que por falta de apuntalamiento estén expuestas a derrumbarse verdaderos tesoros arquitectónicos.

Por todas estas razones, era preciso encomendar dichas restauraciones a un arquitecto que velara por ellas y las llevara a ejecución con todo cariño y actividad.

El arquitecto a quien se encomienda esta misión ha de realizar un verdadero sacrificio aceptando el cargo, pues un alto deber profesional y el inmenso valor de los monumentos que exigen la restauración en la Alhambra, le harán aceptar.

Visitas al presidente

El nuevo senador vitalicio don Alfonso Salas, ha estado en la Presidencia para dar las gracias al marqués de Alhucemas por su designación para la senaduría vitalicia. El señor Salas ha recibido muchas felicitaciones con motivo de su nombramiento. También han visitado al presidente los ministros de la Guerra y del Trabajo.

Don Miguel Villanueva, que se encuentra muy mejorado de su larga enfermedad, ha visitado también al marqués de Alhucemas.

El señor Villanueva se propone presidir la próxima reunión que celebre la comisión permanente del Consejo de Estado, y anuncia que citará a plenario el día 3 de marzo.

El conflicto de las tahonas

La dirección del Sindicato de Panaderos ha visitado al gobernador civil, manifestándole que están dispuestos los tahoneros a acatar las órdenes de la autoridad municipal para el abaratamiento del pan.

Los tahoneros están conformes en vender el kilo de la clase corriente a 65 céntimos, que es la tasa impuesta por la alcaldía.

Proponen para el mejor cumplimiento de dichas disposiciones que la autoridad municipal acepte a su vez las siguientes condiciones: Que se devuelvan a sus respectivos dueños las tahonas incautadas. Que se realicen los pagos de las harinas consumidas a los precios convenidos por la autoridad municipal.

Que se mantengan los jornales que tienen en vigor los obreros panaderos, y que se reúna la Junta Central de Abastos y estudien prácticamente el problema, quedándose para ello con las tahonas que sean precisas para que vea el precio a que puede venderse el pan.

El gobernador civil manifestó a la comisión de tahoneros que le complacía mucho en la actitud en que se colocaban, siendo muy estimables sus deseos de conjurar el conflicto; pero que antes de tomar aquellas resoluciones que se le proponían tenía necesidad de escuchar al ministro de Fomento, a quien daría cuenta del nuevo aspecto que presentaba la cuestión.

Efectivamente, el gobernador civil estuvo en el ministerio de Fomento conferenciando con el señor Gasset, y después visitó en la Alcaldía al señor Ruiz Jiménez, celebrando una detenida conferencia con éste.

Con motivo de estas gestiones las impresiones son generalmente optimistas respecto al conflicto de los tahoneros.

Créese que hoy será convocada a una reunión la Junta central de Abastos.

El ministro de Fomento dedica gran atención al problema del pan.

Pedid amontonado MEMENTO en el Restaurante H. de Miguel Gómez.

Los tahoneros visitan a Gasset

Ayer tarde la comisión de tahoneros estuvo visitando al ministro de Fomento. Dijeron los comisionados que estaban dispuestos a realizar cuantas gestiones fueran precisas para ver si resolvían de una vez y por completo la cuestión.

El señor Gasset escuchó atentamente a los comisionados, manifestándoles que era en efecto preciso resolver la cuestión, teniendo en cuenta los distintos factores que forman parte del problema.

Los harineros mantienen el precio de las harinas por la escasa oferta de trigo. Los tenedores del cereal, por su parte, lo guardan en sus graneros en espera de que adquiera un alza en el mercado.

A pesar de que la lluvia y el buen estado de los campos hacen esperar a los labradores una buena cosecha, se resisten a vender el trigo con la esperanza de una subida.

A los tahoneros se les obligará a vender, si es preciso. A los fabricantes de harinas se les señalará asimismo el precio teniendo en cuenta los gastos de molienda. Y a los tahoneros, tenido en cuenta el costo de las materias primas y de los de fabricación, se les obligará a aceptar la tasa que con arreglo a las anteriores circunstancias y con el correspondiente margen de ganancias para el fabricante, señale la Junta Central de Abastos.

Desde luego se reconoce que en el pan de hoy, por su especial elaboración y por las harinas finas de Castilla que tienen un mayor precio, etc., sea permitido a los panaderos un mayor beneficio, pero en el pan corriente han de aceptar ahora el precio fijado de 65 céntimos el kilo, y en lo sucesivo atenerse a la tasa que se fijará, aquilatando hasta el céntimo el precio.

El misterioso suceso de Pozuelo.—Parece confirmarse la existencia de un crimen

Ha aumentado, con motivo de los relatos publicados por la prensa, la curiosidad que hablan despertado en Pozuelo y Aravaca, los hechos misteriosos que en otra anterior información hemos detallado y que tuvieron lugar en las inmediaciones del campamento de Carabanchel.

Los periodistas, intrigados por tan extraño suceso, han realizado activas investigaciones para descubrir el misterio que lo envuelve.

Se ha confirmado que los trozos de carne que los desconocidos del automóvil pretendieron hacer desaparecer en una hoguera, de la que fueron extraídos por el guarda jurado, eran restos humanos.

Dichos restos presentan un corte que parece realizado con un instrumento de excelente filo y por una mano de algún médico o persona perita.

Además, por la forma en que los trozos de carne aparecen cortados, no cabe duda de que la persona que los ha ejecutado tiene conocimientos anatómicos.

La policía y la guardia civil realizan activas pesquisas para el esclarecimiento del supuesto crimen, aunque sus trabajos no han dado todavía resultado.

Los autores de una sustracción

Han sido detenidos los autores de la sustracción de un pliego de valores procedente de Nueva York, por valor de cien mil dólares, cuya sustracción ocurrió hace dos años.

Aunque se guarda cierta reserva respecto a estas detenciones, hemos podido averiguar que los detenidos son cuatro: Antonio García Sosa, Francisco González, Gabriel Calderón y Miguel Sánchez San José.

Este último, cuando se le fue a detener negó a los agentes la entrada en su domicilio si no llevaban mandamiento judicial.

Causa que se sobreesce

Parece ser que será sobreesca la causa instruida con motivo de la querrela formulada contra el general Sanjurjo y el coronel don Luis Berenguer.

Incendio en un asilo

En el asilo de la Merced, establecido en la calle Núñez de Balboa, se declaró un incendio, que afortunadamente pudo ser sofocado antes de que adquiriese gran incremento.

El servicio de bomberos y el vecindario rivalizaron en la extinción del incendio. Fué destruido por el fuego el pabellón donde están instalados los lavaderos y parte de la techumbre del edificio.

Los daños son de bastante consideración.

Bugallá, en Palacio

El exministro señor Bugallá estuvo ayer en Palacio cumplimentando a Su Majestad. Dijo a la salida que su visita había sido para cumplimentar al Rey y presentarle sus excusas por no haber podido asistir a la comida de gala a que fué invitado por el Monarca, por hallarse en aquella fecha enfermo.

Subasta de almadrabas sin efecto

Comunican de Tetuán que ha quedado sin efecto la subasta de las almadrabas. La suspensión obedece a deficiencias en los trámites, que no han sido llenados como es debido.

Con tal motivo han formulado quejas algunos licitadores a quienes la falta de celebración de la subasta les ocasiona grandes perjuicios.

Realmente son censurables estas deficiencias, pues antes de anunciar el concurso de subasta he debido tenerse en cuenta lo preceptivo y evitar que algunos licitadores se hayan presentado en Tetuán provistos de considerables sumas y realizando inútilmente y grandes desembolsos.

Para los inválidos de la guerra

El señor Alcalá Zamora ha entregado a comandante médico señor Bustos la cantidad de veintidós mil pesetas, resto de la suscripción patriótica iniciada con destino a la reeducación física de los inválidos de la guerra.

Pedición de los ferroviarios

Una comisión de empleados, ferroviarios con don Melquíades Alvarez a la cabeza, ha visitado al ministro de Fomento, para hacer entrega de una solicitud pidiendo que se activen los ascensos para descongestionar la escala de dichos funcionarios.

Disparidad de criterios sobre el decreto de disolución

Preocupa al Gabinete del marqués de Alhucemas el decreto de disolución de Cortes, pero en el seno del Gobierno se observan dos tendencias: Una, sustentada por los señores Alba y Pedregal, quienes opinan que el decreto debe ponerse a la firma lo antes posible, tratando a dicho efecto de convencer al presidente, y otra tendencia es la sostenida por el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas, quienes opinan que dicho decreto no debe promulgarse hasta el mes de abril.

"La Acción" insiste sobre la abdicación del Rey

El periódico "La Acción" publica un nuevo artículo insistiendo en su información relativa a la abdicación del Rey, y pregunta al presidente del Consejo, marqués de Alhucemas, si es capaz de asegurar bajo su palabra de honor o jurar sobre los Evangelios que no ha oído de tablos autorizados idéntica versión.

El pase a la reserva de dos coroneles

Venía rumoreándose en los centros de información y en los círculos de reunión que los primeros en pedir el retiro eran dos coroneles, cuyos nombres se indicaban. Parece, en efecto, confirmarse la noticia de que los coroneles señores Coello y Montesinos han solicitado el pase a la reserva.

De provincias

ALMERIA

Agasajo a los marinos ingleses

Almería 27.—Las autoridades han obsequiado con un banquete a los marinos de la escuadra inglesa surta en este puerto. Se organizaron otros festejos en honor de los marinos británicos.

A prestar declaración

Almería 27.—Ha marchado para Melilla, donde, según se dice, ha de prestar declaración en el expediente Proeza, el capitán expulsiario señor López Amat.

BARCELONA

En honor de Einstein

Barcelona 27.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una recepción en honor del sabio alemán Einstein, cuyas conferencias acerca de la relatividad ha causado verdadera admiración. Asistieron al acto el cónsul de Alemania y representantes de todas las entidades culturales.

En el Salón de Cisneros el alcalde pronunció un discurso económico del sabio alemán. Este agradeció el elogio del alcalde y dijo que celebraría que desaparecieran para siempre los odios que mantienen una lucha enconada en la hermosa y culta ciudad condal.

Detención del autor de un atentado

Barcelona 27.—La policía ha practicado la detención de Miguel Font Viñas, autor del atentado cometido el sábado último en esta capital.

Presunto autor de otro atentado

Barcelona 27.—Ha sido detenido Isidoro Armengol, a quien se supone autor del atentado cometido en la calle Villa Mary y del que fué víctima el obrero José Ferrari. Al ser interrogado el detenido, ha caído en contradicciones.

Asesinato de un alcalde

Barcelona 27.—Esta tarde al salir de un café ha sido asesinado el alcalde del pueblo de Mas de Barberana.

El agresor, que estaba aguardándolo acechando su salida, le dio dos puñaladas en el costado, sin que la víctima pudiera defenderse.

Un objeto sospechoso

Barcelona 27.—A las cinco de la tarde una pareja de Orden público encontró en el portal de una casa del paseo de San Juan un objeto sospechoso.

Se cree que es una bomba. Con grandes precauciones ha sido llevado al Campo de la Bota, donde será examinado.

IAEN

Contra el analfabetismo

Jén 27.—La comisión contra el analfabetismo ha marchado a Linares para girar una visita a aquella cuenca minera.

MALAGA

El empréstito lo cubrirán los catalanes

Málaga 27.—Se afirma que el empréstito municipal lo cubrirá en su totalidad una acaudalada empresa catalana.

ORENSE

El Gobierno aprieta

Oranste 27.—Ha sido llamado urgentemente el presidente de esta Audiencia, y se tiene por cierto que el llamamiento obedecerá a tácticas electorales que vienen poniéndose en juego en esta capital, donde las elecciones han de ser muy reñidas.

El Gobierno aprieta los resortes electorales es fuertemente, manifestando gran empeño en ganarlas en los comicios próximos. Se asegura que la presión que con tal motivo se intenta ejercer sobre el presidente de esta Audiencia se llevará a los extremos de plantearle el dilema de trabajar la candidatura ministerial o el traslado a otra provincia.

SALAMANCA

Llegada de un excautivo

Salamanca 27.—Ha llegado el soldado excautivo Pedro Diaz Serrano, natural y vecino del pueblo de Trujes, siendo agasajado.

En el primer tren marchó para su pueblo natal, donde no tenían aviso de su llegada. Esta coincidió con la celebración de un festival en el teatro del pueblo.

Sus paisanos lo aclamaron y le hicieron subir al escenario de dicho teatro, recibiendo una ovación. Ante la concurrencia, y a petición de ésta, relató interesantes episodios de su cautiverio.

R.I. P.A. SEGUNDO ANIVERSARIO Rogad a Dios Nuestro Señor por el alma de la señora Doña Consuelo Azorin Izquierdo Que falleció el 28 de Febrero de 1921, habiendo recibido los Santos Sacramentos Las Misas que se celebren mañana 1.º de Marzo en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Siles (Compañía) desde las ocho en adelante serán aplicadas en sufragio por el alma de dicha señora. Su desconsolado viudo don Francisco Muela Moreno, hijos, madre, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y sobrinos ruegan a sus amigos una oración por su alma.

A los plateros

En la ferretería "El Candado", se acaba de recibir una partida de cristales ingleses de la acreditada marca "Morgham".

FRANCISCO GIMENEZ CARO Joyero-Fabricante Reyes Católicos, número 1 CÓRDOBA

¿Es posible? Sí Por una pequeña cantidad mensual puede tener una magnífica pluma stilográfica

TILFANNY Completamente garantizada Si la pluma tuviese alguna imperfección en su funcionamiento, se cambiaría por otra, aun después de haberla usado. En el amacón de música de la calle Claudio Marcelo, 13 (Frente a la Capana)

Clinica Le Breá Dentista.—Moderna práctica de la odontología.—Rayos X Diego León sin núm., junto Librería Luque

AUTOMOVILES/ S VENTAS A PLAZOS Garage: Central.

Lo más elegante.—Lo más nuevo Para comprarlo en LA ELEGANCIA Gran Zapatería de moda de Aguirre y Lestón.—Claudio Marcelo, 20, Córdoba

Anís Machaquito SIN RIVAL Hijos de Rafael Reyes, Rufo.

Chocolates finos Sucesores Hijos de Zuricalday SOTES GARAY Y COMP.º

Bilbao (Fundada año 1850) Comerciantes importadores de Cacao y Café, marca preferida. Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 5 Marzo último. De venta en Ultramarinos y Pastelerías Representante: donValeriano Ortega

Francisco Guerrero Barea Instalador electricista Alfonso XIII, 38 Córdoba

Córdoba y C.º, S. en C. Fundadores del AZUCAR ESTUCHADO

Importación de Cafés y Tees PATENTES 55.930 y 51.292 Córdoba (España)

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO LA MEJORA MAS UTIL QUE PODIA DESEARSE. NO CABEN YA EN LAS MAQUINAS PARA COSER SINGER MAS PERFECCIONES NI MECANISMO MAS EXCELENTE. Máxima ligereza Máxima de acción. Mínimo esfuerzo en el trabajo. Gondomar número 1 Córdoba

Informaciones de hoy 28

DIVAGACIONES

¿Y nos quedaremos sin festejos?

Hace más de dos meses que apareció en estas columnas un brillante artículo, debido a la pluma esperta y amena de mi querido y fraternal camarada «Jufifer», en el que el cronista, genial observador de las cosas cordobesas, daba el toque de alarma a la comisión municipal de festejos, excitándola para que en el más breve plazo posible se reuniera y acordara en concreto el programa de fiestas de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud.

El artículo, como todos los anteriores relativos a problemas de la ciudad, pasó inadvertido para nuestros adiles, entre otras razones de más peso y que no son ahora del caso exponer, porque no leen la prensa o, al menos, si la leen estaba por decir que no se enteran o no quieren enterarse.

Y decimos esto por la razón de que habiendo pasado dos meses largos y encontrándonos ya en las postrimerias del mes de Febrero, es decir, cuando faltan precisamente poco más de dos meses para la celebración de los festejos de Mayo, aún no ha dado señales de vida la luminosa comisión municipal de festejos que preside el inquisitivo y desenfrenado edil señor La Calle de Castro.

Hemos llegado al verdadero maremagnum municipal, que diría otro edil bastante desajustado; cuando una comisión tan numerosa como la de Fiestas no se reúne y si se reúne no concreta acuerdos, ni se entiende, difícil será que otras comisiones menos importantes por el número, y hasta me atrevería a afirmar que por la calidad de los componentes, hagan labor provechosa en el seno de la corporación en beneficio de los sagrados intereses de la vecindad y del Municipio.

La ciudad cordobesa puede dormir tranquila, por que sus adiles velan su sueño de gloria en una apoteosis verdaderamente fantástica. Tan vigilantes son sus representantes que pudiera decirse que no hay asunto que no esté tramitado y que no hay cuestión, por minúscula que sea, que no tenga removidas sus cenizas desde fechas remotas. ¡Pero pobres de ellos! Por más que trabajan, por mucho que cavilan, por múltiples esfuerzos que hacen, las cuestiones de la ciudad o son muy intrincadas, o es que no les echen en la cabeza a los treinta y siete concejales que para «fortuna» nuestra integran el cabildo municipal.

Y una de las cosas que no entran de lleno en la luminosa inteligencia de los concejales el ánimo de los ciudadanos amantes de Córdoba, de que el programa de festejos organizado con motivo de la tradicional feria de mayo sea digno de la ciudad y de la nombradía de las fiestas, y que quede confeccionado, por lo menos, con dos meses de anticipación, el objeto de que los pueblos de la provincia y ciudades vecinas lo conozcan, como motivo de una mayor afluencia de forasteros, ya que de ello depende el esplendor de las mismas. De nada sirve que los articulistas de la población inviten a los municipios a laborar en pro de los festejos, nula resulta también la iniciativa particular exponiendo soluciones y fórmulas para que aquéllos resulten lo más lucidos posible; los adiles no quieren, y ellos la única explicación posible que podemos dar a cuantos se interesan por los asuntos de la ciudad.

Nosotros invitamos nuevamente al señor La Calle de Castro a que reúna a la comisión de Fiestas y festejos, echando pelillos a la mar para ella, y que en breve nos dé a conocer sus resultados, transmitiéndonos en

principio el esbozo del proyecto de festejos, bien seguro de que desde estas columnas laboraremos en la medida de nuestras fuerzas en pro de su brillantez.

Lo que no es tolerable, lo que no tiene explicación ni disculpa, es que a estas alturas no sepan si en Córdoba va a celebrarse este año festejos con motivo de su tradicional feria.

Hasta ahora sólo tenemos noticias de un concurso provincial de ganado, cosa que tampoco está muy segura, ya que los organizadores de la misma, pertenecientes a la Asociación general de Ganaderos del Reino, se han olvidado de elementos indígenas de gran valía, y cuya intervención, además de necesaria, hubiera sido plausible y beneficiosa para los intereses de todos.

Al alcalde de la ciudad le rogamos que, poniendo en juego su actividad reconocida, vea la forma de que los festejos de feria sean este año una cosa extraordinaria, porque de ellos depende la vida toda del comercio y la industria en esa época del año, en que tan propicios son los mercados en todos los órdenes de la producción de la provincia, y porque además la nombradía de Córdoba y su feria así lo exige.

Otro punto de extraordinaria importancia en el programa de festejos, es la celebración de corridas de toros.

Según nuestras noticias, a estas horas no hay quien quiera la plaza de toros ni regalada. El Ayuntamiento ha declinado el honor de organizar las corridas en vista de las malas trazas que se dió el año pasado, según nos aseguran, el resultado ha sido la pérdida total del importe de las acciones suscritas, y a estas horas la empresa propietaria, tras un fracasado intento de organizarlas por su cuenta, ha anunciado un concurso, exponiendo un pliego de condiciones favorables, por si algún valiente pica y cae como empresario taurino en nuestras populares fiestas taurinas.

El concurso, según reza en los anuncios, tendrá lugar hoy y ya podemos adelantar a nuestros lectores que se dió el año pasado, en vista de la nula concurrencia de postores, cualquiera se mete a valiente teniendo a la vista el intrincado pleito de empresarios y matadores, banderilleros, picadores, ganaderos y toreros baños, pleito que no tiene trazas de terminar y que a juzgar por el daño que está haciendo a la fiesta nacional, nos presumimos que irá a hundirse para siempre.

Aun parece que queda un recurso supremo, y es éste que la propiedad de la plaza, legado el caso de declarar desierto el concurso, se sacrificara en beneficio de la ciudad y de su feria, y de faldas o de mangas procurara celebrar las corridas, aun a sabiendas de que expulsa los bolsillos de los accionistas, metiéndolos en un atoladero que tiene difícil salida. Pero es la hora de no dejar cerrado al inmueble taurino y por ello los aficionados acetonistas pretenden dar las corridas, solicitando el concurso del comercio, otorgándole como garantía la intervención en la comisión organizadora de firmas prestigiosas, capaces por sí solas de sacar adelante y hasta con éxito, negocios tan malos y tan ruinosos como hoy lo son los taurinos.

Por lo pronto vaya nuestro aplauso a la sociedad propietaria por su altruismo, y de desear es que no desista de su empeño, ya que en ello va el porvenir de nuestros próximos festejos de mayo.

EN EL CENTRO OBRERO

Una conferencia

Anoche se celebró en el Centro Obrero de la calle de Santa Marta, una conferencia de las organizadas por el Sindicato de Metalúrgicos, sobre el tema «La técnica como factor de progresos», dada por Felipe Alaiz, director del periódico «Solidaridad Obrera».

Presidió el acto el presidente de los metalúrgicos Juan Berenguer, empezando el conferenciante su disertación hablando sobre el trabajo de los obreros metalúrgicos y la formación y aplicación de las máquinas, en las que, dice, deben poner todo su cariño, no viendo en ellas su enemigo, sino el poderoso auxiliar de la inteligencia al brazo del hombre, aumentando y facilitando la producción, que ha de aumentar por tanto el salario del obrero.

Dice después cómo uno de los acuerdos de próximos congresos obreros ha de ser el «boicot» a las industrias de fabricación de armas de guerra, no debiendo ningún obrero trabajar en construir esas máquinas de destrucción.

Habla después del tratado de Paz de Versalles, considerando que Francia y Alemania no pueden estar de acuerdo, por el interés de los capitalistas franceses y de los proveedores alemanes, lo cual constituye una guerra industrial que no la interesa al proletariado.

Dice, por último, cómo el ideal del sindicalismo es «guerra a la guerra», y termina aconsejando la unión y organización sindical, como medio de lucha contra el capital, pues las organizaciones son las que hacen las huelgas, y no salen de éstas las organizaciones; de la organización nace un sindicato, de éstas las federaciones locales, regionales, nacionales, y por último la internacional.

La reunión estuvo muy concurrida, y el acto terminó a las diez y media de la noche, con el más completo orden.

Salón Ramírez

Continúan confirmando su éxito todas las noches el simpático dúo «Los Luxentis», que hacen las delicias del numeroso público que llena el salóncito del señor Ramírez.

Constantemente son aplaudidas las ocurrencias de los paillos cómicos que los notables artistas vienen representando; sobre todo en «La Pava», que el señor Luxenti caracteriza con mucha gracia, es siempre demandada por el público.

No sabemos los números de «pavas» que los simpáticos artistas llevarán ya «pelando» en la actual temporada en el escenario del Salón Ramírez, y va ya a decir el dúo «Luxentis», algo cargado: «es muy bromista este público».

También cosecha muchas aplausos la genérica canciónista Mary Domínguez, que como ya dijimos, posee gracia y agradabilísima voz, y que siente el «cante jondo» como las buenas.

La notabilísima y bella bailarina Manolita González ha prorrogado su actuación con gran complacencia del público, que no se puede cansar de ver esa «tontería» de criatura que además baila «como los ángeles».

Constituye igualmente un rotundo éxito la proyección de la interesantísima película «El puente de los Suspiros».

La cinta está impresionada con gran propiedad histórica y el argumento da un buen motivo a poner de relieve la vida de la ciudad reina del Adriático en su época de mayor florecimiento, cuando su marina monopolizaba el comercio del mundo y traía las riquezas de las Indias orientales; cuando era una potencia respetada la república de los Dux, y el tribunal de los Diez ejercía su justicia implacable; cuando el arte se manifestaba en todo su esplendor pictórico y poético y en medio de su opulencia y su refinamiento, la maldad y la pérdida humana tenían su floración más incesante y exquisita al mismo tiempo.

Sucesos y denuncias

Entre ellos anda el juego Isabel Agallas Moral, de 50 años, casada y Dolores, Isabel y Juana Ramírez Agallas, de 22, 14 y 18 años, respectivamente, domiciliadas en el Camposanto de los Mártires número 12, fueron detenidas en dicho lugar por maltratar de palabra y obra al guardia municipal número 52, Blas Menéndez, como asimismo a la mujer de éste Dolores Velasco y a tres hijas de éstos, que viven en la misma casa de las denunciadas. Al mismo tiempo Isabel Agallas y sus tres hijas manifiestan que han sido maltratadas de obra por parte del guardia municipal referido y su familia, causándolas erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo, de las que fueron asistidas en la casa de socorro, diciendo que al darles aquellos bofetadas les han perdido a ella y sus hijas varios zarcillos.

Niñerías Estanislao Martín Torralba, de quince años, domiciliado en una casa en construcción en el barrio nuevo del paso a nivel del Brillante, fué detenido en el paseo del Gran Capitán a requerimiento del conductor número 8 de los autobuses, por ir aquí subido en la escalera del referido vehículo.

Al hospital Por los camilleros de la Casa de socorro ha sido conducido al hospital de Agudos, el enfermo y pobre de solemnidad Francisco Ollero Alvarez, de ochenta años de edad, natural y vecino de Córdoba y sin domicilio.

Importación de café

Especialidad en tostados Fábrica de Caramelos.—Litografía Azúcares estuchados CAPARROS.—CORDOBA

MOSAICO

Genio y figura Rafael «el Gallo», según las últimas noticias, se encuentra en Méjico «a pie y sin dinero».

Una «personalidad» taurina de Sevilla ha recibido un cablegrama, en el que Rafael le pide el giro inmediato de veinte mil «pitucas»—del «caja», ¿eh?—para poder volar en un aferrizaje hacia la Giralda.

Este divino Calvo... «Es un bromista» este calvoretto. Porque las cosas del Gallo, ya se sabe, son cataclismos; lo mismo lo hace en un sentido que en otro, pero siempre catastrófico.

Rafael, lo mismo hace que le fijen hasta chaquetas, que él tira la chaquetilla, para «lujir» más «cómodamente» de los moriscos.

Hace poco tiempo se decía que estaba en los Estados Unidos dando «conferencias» de toros. Si; porque se decía iba con un circo—no taurino—explicando las suertes del toro, que él había realizado, con o sin ídem en la caliente arena.

Deben haberle ido mal los negocios en su plan «intelectual», cuando así cablegrafía. ¿Es que en Méjico ya no puede armar ni una revolución? ¡A lo que le han llegado las cosas!

Paraisos artificiales La guardia civil ha detenido en Plasencia a un individuo que se titulaba médico masajista; pero que infundió sospechas.

Decomiso un maletín que llevaba, se encontró veinte gramos de cocaína. Sería masajista del cerebro, por lo visto.

El gobernador le impuso una multa de quinientas pesetas, que el individuo satisfizo en el acto.

Debe ser muy provechosa la «profesión» de llevar a los paraisos artificiales... Hasta que hay un gobernador que eche del paraiso a la multa; porque vamos, no se ha pagado mal el «adascito», sus veinte gramos.

De la tetralogía wagneriana El sabio Blaskovitch, ha dicho después de numerosas investigaciones arqueológicas, que ha descubierto el sitio exacto donde estuvo la ciudad de Atila, citada en las leyendas de los Nibelungos.

El desenterramiento del templo de estos tendría la importancia del de las excavaciones de Troya, la ciudad legendaria griega, que indicó el alemán Schliemann. Como la visión del famoso caballo troiano, surgieran de este lugar las geniales concepciones de «El Anillo wagneriano»; y sobre los románticos escarpados del Rin aparecería el magnífico escudrón—como las clásicas victorias—de los Walkirias.

LOCALES

En el correo de Málaga de ayer tarde llegó a ésta el rico propietario de Aguilar de la Frontera y buen amigo nuestro don Luis Arco Clavería. Le acompaña su bella hija Blanca.

Hemos recibido el «Boletín de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba» correspondiente al último trimestre. Agradecemos mucho el envío de tan culta revista, la que cada vez advertimos más interesante, conteniendo lo del actual trimestre varios interesantes trabajos de Ciencia e Historia publicados por varios señores académicos.

Hemos tenido el gusto de ver una artística placa de grabado y repujado en plata, hecha por el notable artista don Exequiel Ruiz y la cual ha sido dedicada por el Ayuntamiento de Lopera al senador del Reino don Bartolomé Valenzuela Rueda, como homenaje de agradecimiento. La labor del artista resulta verdaderamente admirable, tanto en las figuras repujadas, como en las figuras repujadas. Así mismo hemos admirado el artístico álbum que para el mismo objeto y por la misma entidad ha sido confeccionado por el señor Ruiz.

Entre sus disgustos principales figura no haberse podido entender con un amigo ganadero salmantino, el cual le mandándole un repetidos éxitos del año, ha puesto un precio a sus toros tan elevado que puedan ser lidiados ante la comisión biblana, pese a los buenos deseos y mejores intenciones del señor Larrinaga.

Como compensación se ha enterado con la agradable sorpresa de que un amigo «Cocherito» no tiene inconveniente en vestir nuevamente el traje de luces, haciendo una tónica condición: que ha de ser a mano con cualquiera de los toreros elegirá el propio Jureguibila, proceso que sean «verdaderos toros».

Así nos lo dicen, y así lo declaman, que los biblains comenten a su gusto.

Noticias de Fiestas La racha taurino-baturra continúa, y lo visto, en la capital aragonesa, en el lir toreros hasta de las piedras del pan de San Pablo.

El último ejemplar con colata nacida vida taurina se llama Domingo Roca, que ha tenido el mal gusto de poner «Deminguito», contribuyendo al torero a confusión consiguiente, uniéndolo al apellido de nombrar su apoderado a Álvarez Nieto, quien ya ha puesto su chacho al habla con la Empresa de Teatro para que, a la mayor brevedad, deba aquella plaza.

El hijo del ya veterano rehiletero torero decididamente se mete por los cuetos de la novillería, abandoando los dadores becerriles, que hasta, hoy ha con gran aprovechamiento, y atrae muy marcadas esperanzas de ser el acierto de calabreros por él y por el simpático Elías Labrador, padre del «matador» aquella plaza.

En San Fernando (Cádiz) avanzan rápidamente las obras de la nueva plaza pública, cuya inauguración está acordada para el verano, no siendo difícil que la plaza adelante y el sucesos ocurra en la primavera.

El ganadero don Antonio Flores ha corrido espléndidamente a la familia anciano que días pasados fué mal herido por un cornapeto de la vacada de don señor.

Las últimas retoñas, brotadas del taurino malagueño, o sean Torerito de Luga, Trinitario y Camarero II, de los contratos que ya tienen ultimada en su tierra están dispuestos a aceptar que por los arañurales castañeros ofrezcan. Y dícese que ya se lo han ofrecido para los toreros taurométricos de rabancho y Tetuán, quedando a cargo las conciencias de esos muchachos y representantes lo cierto o lo dudoso afirmación.

Siempre demostró EL METRO ser lo que en Córdoba, vende más barato.

Marcas, Patentes, Informes Comerciales, Coljro de Crédito

Por mediación de la Casa UNGRÍA (P. de la Encarnación, 2, Madrid), se pueden registrar, en todas las garantías de las marcas de fábrica, comercio, ganadería, etcétera, los nombres comerciales, marcas y los productos farmacéuticos, obtener patentes de invención, colaboración contra deudores morosos y obtener informes verídicos de comerciantes y pradores.

La Casa UNGRÍA, establecida hace treinta años, cuenta entre su clientela las más importantes casas de España.

Hijo de Sánchez Gama GONDOMAR, 5 Auto-plano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y La Boissière.

Miembro de la Sociedad de cirujanos de París CONSULTA DE 2 A 5 Avenida de Canalejas (por la Victoria)

Automóviles Chandler, Cleveland y Hupmóbile ENTREGA INMEDIATA Sucursal de la representación general española de M. Sancho. Accesorios, neumáticos, grasas y aceites. Calle Sevilla, núm. 9

Motor eléctrico 25 H. P. seminuevo se vende en jorabes condiciones. Para verlo y tratar: Sevilla 13.—Córdoba.—Córdoba.

PASTOS Se vende desde el día el aprovechamiento de pastos en la dehesa de «La Percepción» por junto o por lotes. Para tratar de precio y condiciones, dirigirse a: López, 13, Córdoba, de diez de la mañana a una de la tarde.

Como antes de la guerra

Los fabricantes de calzado han hecho una considerable baja adoptando los mismos precios que regían hace diez años.

En vista de la noticia que antecede evidentemente cierta, LOS ALMACENES

«La Campana»,

han hecho una compra considerable, cuyo artículo ya ha recibido y puesto a la venta a los precios de ANTES DE LA GUERRA

Para que el público pueda darse exacta cuenta de la certeza de esta noticia, que es un comunicado y no un anuncio, quedarán expuestos en los escaparates, diariamente, un conjunto tan variado de modelos, con sus precios, que demostrarán hasta la evidencia cómo

Los Almacenes «La Campana»,

cuidan ante todo favorecer al pueblo de Córdoba, a quien todo lo debe.

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Importación de cafés y bacalaos.—Carburos marca «El Sol», de la Sociedad Carburos Metálicos

Coloniales por mayor CARLOS BERRAL.—CABRA (CORDOBA)

